

Sobre los autores

Mario Ojeda Revah

Licenciado en Ciencia Política y Administración Pública por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, UNAM. Maestro en Historia Contemporánea, Queen Mary College, y University of London. Maestro en Estudios Diplomáticos por el Instituto Matías Romero de Estudios Diplomáticos, SRE. Doctor en Ciencia Política por la London School of Economics and Political Science. Sus investigaciones en curso son: La política exterior del Brasil en los gobiernos de Fernando Henrique Cardoso, Luiz Inácio Lula da Silva y Dilma Rouseff (1995- 2011); Relaciones entre Europa y América Latina. Publicaciones recientes: “La política cultural y educativa de la Revolución mexicana”, en *Revista Examen*, núm. 189, año XX, noviembre de 2010 y “La Guerra Civil española en México,” en Abdón Mateos, Agustín Sánchez Andrés [eds.], *Ruptura y transición. España y México, 1939*, Madrid, Eneida/UNED/Cátedra del Exilio/Gobierno de España, Ministerio de Innovación y Ciencia, 2011.

Luis Dallanegra Pedraza

Doctor en Ciencia Política y Relaciones Internacionales (Universidad Nacional de Rosario, Argentina). Profesor y evaluador en cursos de grado, posgrado y doctorado en su país y en el exterior. Director del Centro de Estudios Internacionales Argentinos (CEINAR) y de la Revista Argentina de Relaciones Internacionales, 1977-1981. Miembro Observador Internacional del Comité Internacional de Apoyo y Verificación CIAV-OEA en la “desmovilización” de la guerrilla “contra” en Nicaragua, 1990. Director de Doctorado en Relaciones Internacionales, Universidad Nacional de Rosario, Rosario, Argentina, 2002-2005. Investigador Científico del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET).

Loreto Correa Vera

Licenciada en Historia por la Universidad de Chile, Magíster en Historia de América por la Universidad de Chile, Magíster en Historia Latinoamericana por la Universidad Internacional de Andalucía. Doctora en Historia de las Relaciones Internacionales por la Universidad San Pablo CEU, Madrid. Es investigadora del Instituto de Estudios Avanzados de la Universidad de Santiago de Chile y de la Academia Nacional de Estudios Políticos y Estratégicos ANEPE. Es coordinadora académica del Magíster en Política Exterior de la Universidad de Santiago de Chile.

Viviana García Pinzón

Politóloga de la Universidad Nacional de Colombia y Magíster en Ciencia Política de la Universidad de Chile. Graduada de la Escuela de Métodos de Análisis Socio-político por la Universidad de Salamanca. Miembro del grupo de investigación en Seguridad y Defensa de la Universidad Nacional de Colombia y del grupo de trabajo del Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales, CLACSO: “Seguridad en Democracia: Un reto a la violencia en América Latina”.

Matilde Eiroa San Francisco

Doctora en Historia Contemporánea, profesora titular. Las líneas de investigación que ha desarrollado tratan del análisis del franquismo en su dimensión represiva, política internacional y comunicación. Profesora invitada en instituciones académicas europeas como la Universidad de Nottingham, Universidad de Módena, Universidad Carolina de Praga, Universidad de Varsovia, Universidad de Budapest y Universidad de Szeged (Hungria).

José Ángel Hernández García

Doctor en Historia dentro del programa “Estado y nacionalismo en España y Latinoamérica” por la Universidad de Alcalá, España. Maestro en Investigación Histórica e historiador por la Universidad de Alcalá, España. Ha sido director, subdirector académico en el Instituto de Humanidades de la Universidad de la Sabana en Colombia. Director del Departamento de Historia en el Instituto de Humanidades de la Universidad de la Sabana en Colombia. Par académico del Ministerio de Educación de Colombia. Profesor visitante, Visiting Scholar, en la Universidad de Nevada. Profesor invitado de la Universidad Libre de Berlín, de Navarra, de la UNED. Profesor de doctorado en la Universidad del País Vasco.

Martha Rodríguez Albán

Licenciada en Ciencias de la Educación, mención en Lengua y Literatura, por la Universidad Técnica Particular de Loja. Doctora en Medicina y Cirugía por la Universidad Católica de Santiago de Guayaquil. Magister en Estudios de la Cultura, con mención en Literatura Hispanoamericana por la Universidad Andina Simón Bolívar, sede Ecuador (UASB-E) y especialista superior en Docencia Universitaria por la Universidad Andina Simón Bolívar, sede Ecuador (UASB-E).

Mabel Moraña

Doctora en Literatura Hispánica por la Universidad de Minnesota. Actualmente es directora del Centro de Estudios Latinoamericanos de la Universidad de Washington en St. Louis. Entre 1995 y 2005 se desempeñó como profesora del Instituto Internacional de Literatura Latinoamericana de la Universidad de Pittsburgh y directora de la *Revista Iberoamericana*. Entre sus más recientes publicaciones se destacan *Crítica impura. Estudios de literatura y cultura latinoamericanas* (2004), como editora *Revisiting the Colonial Question in Latin America* (con Carlos A. Jáuregui, 2008), *Cultura y Cambio Social en América Latina* (2008) así como los artículos “El culturalismo de Carlos Monsiváis: ideología y carnavalización en tiempos globales” y “El arte de la ironía: Carlos Monsiváis ante la crítica”.

Vanina María Teglia Alonso

Licenciada y profesora de enseñanza media y superior en Letras (Facultad de Filosofía y Letras, Universidad de Buenos Aires). Inició el doctorado en Letras (FFyL, UBA) en abril de 2007 con el tema: “Representaciones utópicas de América en la primera mitad del siglo XVI: polémicas y divergencias entre los cronistas. *La Historia general y natural de las Indias* de Gonzalo Fernández de Oviedo y Valdés, y la *Historia de las Indias* de Bartolomé de las Casas”. Ha participado en diferentes proyectos de investigación como adscrita y como investigador de apoyo, UBACYT de julio de 2004 a la fecha.

Carlos Hernán Sosa

Egresado de la Universidad Nacional de La Plata, donde realizó actividades docentes y de investigación. Actualmente continúa con dichas tareas en la Universidad Nacional de Salta. Es doctor en Letras por la Universidad Nacional de Tucumán. Es becario del CONICET para la realización de una investigación posdoctoral en Letras en esta Universidad. Sus intereses en el campo de la investigación se circunscriben a la literatura argentina. Ha publicado artículos en revistas especializadas (*Estudios, Revista Chilena de Literatura, Anales de Literatura Hispanoamericana, Inti, Texto crítico, Kípus, Hyspamérica*) y capítulos en libros coordinados por especialistas en el área.

Edith Mora Ordóñez

Licenciada en Letras Españolas y en Ciencias de la Información por la Universidad Autónoma de Chihuahua. Actualmente prepara la defensa de su tesis doctoral en la Universidad de Sevilla (España) dentro del Programa de Doctorado: Literatura, Comunicación y Estudios Culturales, donde obtuvo en 2010 el Diploma de Estudios Avanzados. Es miembro del grupo de investigación “Literatura, transtextualidad y Nuevas Tecnologías” en la Facultad de Comunicación de la misma universidad. Su línea de investigación se centra en el espacio semiótico-pragmático de la literatura y el cine sobre la frontera mexicano-estadounidense.